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DA 35ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE PROTEÇÃO E BEM-1 

ESTAR ANIMAL DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA DE PERUIBE Aos vinte dias do mês de 2 

abril do ano de dois mil e vinte e dois, na Sala Virtual do aplicativo Meet, foi realizada 3 

a trigésima quinta reunião ordinária do Conselho Municipal de Proteção e Bem-Estar 4 

Animal, criado pela Lei Municipal nº 3.556 de 15 de dezembro de 2017, com a 5 

seguinte pauta: 1)  Leitura e aprovação da ATA da 34ª reunião ordinária; 2) Informes 6 

gerais; 3) Atualização sobre a NF nº 1.34.012.000567/2021-46 Representação 7 

Tanigwá; 4) Esporotricose; 5) Encaminhamentos para reunião com gestores; 6) 8 

Assuntos gerais. Presentes estavam os seguintes conselheiros: Mayra Renata Viola 9 

Aguiar, representante suplente da Vigilância em Saúde, Thiago Malpighi, 10 

representante suplente da Secretaria de Meio Ambiente e Agricultura; Maridel Vicene 11 

Polachini Lopes, representante titular do CONDEMA, Conselho Municipal do Meio 12 

Ambiente; Bruno Lima, representante suplente do CONDEMA, Conselho Municipal 13 

de Meio Ambiente; Zilda Apolinário, representante titular do Movimento de Defesa 14 

dos Animais, GABEAH, Gabriel Carapeto Calissi, representante suplente da Classe 15 

Médica Veterinária, Valéria Godoy, Ana Claudia Santos de Oliveira e Tiemi Buno, 16 

representantes titulares da sociedade civil, Ana Lúcia Costa Amaral Pereira, 17 

representante suplente da sociedade civil. Contamos com a presença dos visitantes, 18 

Isabelle Nunes, representante do Instituto Ambiecco e do Aquário de Peruíbe, Mari 19 

Laila Maalouli, representante da OAB, Sylvia Lima, Roberta Julie, Silvana Trovatti, 20 

Valéria Fumis e Patrícia Cintra, representantes da sociedade civil. Presidenta inicia a 21 

reunião as 15h16m agradecendo a presença de todos.  Começa a reunião com a 22 

leitura da ata da reunião anterior e finaliza pedindo à Secretária que coloque em 23 

votação, a qual é aprovada por unanimidade. Na pauta de Informes Gerais, diz que 24 

o Dr. Rafael Parra assumiu o cargo de Diretor no Serviço de Proteção à Vida Animal 25 

e que chega ao cargo propondo a estruturação do setor. Explica que mesmo ele 26 

sendo veterinário, não poderá exercer essa função estando à frente da Diretoria e 27 

informa que em conversa com o Secretário de Meio Ambiente, ele informou que o 28 

Ministério Público liberou a nova chamada para a contratação do Veterinário para o 29 

setor. Explica que isso é necessário, pois precisa ter um responsável técnico no setor, 30 

como é o caso da Veterinária Mayra no CCZ. Passa para a pauta do Tanigwá e 31 

explica que houve um equívoco nas transferências dos valores que acarretaram muito 32 

trabalho para refazer. Diz que após conseguir solucionar o problema, já foram 33 

recebidas duas, de três parcelas do valor e que já está em contato com a Madeireira 34 

Eco Madeira Itariri para fechar o pedido das madeiras que irão para o fechamento da 35 

praia. Entra na pauta sobre esporotricose e adianta que houve um problema entre 36 

uma munícipe e o CCZ. Passa a palavra à Conselheira Mayra que explica que na 37 

sexta-feira anterior, recebeu duas pessoas no CCZ que estavam com um ofício do 38 

MP local para que o setor acolhesse gatos que estavam com esporotricose. Disse 39 

que conversando com uma das pessoas, descobriu que o animal era dela e que já 40 

estava em tratamento da doença há cerca de 30 dias, porém disse que não conseguia 41 

mais cuidar do animal e procurou o Ministério Público, pois em contato com o setor, 42 

soube que não haviam vagas para o recolhimento. Diz que houve outro caso de um 43 

Diretor de Departamento que ligou no setor dizendo que iria levar alguns animais para 44 
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lá, pois precisavam ser recolhidos. Ela explicou que não poderia recebê-los e ele 45 

disse que iria procurar o Ministério Público. A Conselheira diz que ficou incomodada 46 

com esses episódios e procurou a Presidenta para que houvesse um contato com o 47 

Ministério Público para a verificação do que estava acontecendo e esclarecimentos 48 

sobre esses casos. Presidenta diz que é importante ressaltar que essa manifestação 49 

do Ministério Público é preocupante. Que geraria um grande problema se várias 50 

pessoas procurassem o Ministério Público com o mesmo intuito, ainda mais com 51 

tantos casos da doença no Município. Acrescenta que isso também causaria grandes 52 

transtornos no setor, visto a verba que o mantém ser uma previsão e com esse 53 

aumento de animais, provavelmente iriam faltar materiais e até alimento para os 54 

acolhidos, fazendo com que eles sofressem mais ainda. Explica que procurou o 55 

Oficial de Promotoria e que conseguiu agendar uma reunião de emergência com a 56 

Promotora para segunda-feira às 17h. Explica que a Promotora que a atendeu estava 57 

cuidando de assuntos ambientais provisoriamente, pois não tem quem o faça no 58 

momento e explica que não é a especialidade dela. Coloca para o colegiado o 59 

documento elaborado pela Promotoria referente a essa reunião. Lê o documento 60 

(anexo à ata) para todos e diz que há várias divergências no documento. Explica que 61 

após os esclarecimentos, foi criado um protocolo no Ministério Público para que 62 

fossem atendidos esses casos. Coloca o documento para o colegiado e diz que a 63 

Promotora, quando houver algo parecido, irá entrar em contato com a Veterinária 64 

Mayra e consultá-la para a verificação do caso individualmente e que irão encaminhar 65 

juntas o caso. Conselheira Mayra diz que seria interessante centralizar as vagas do 66 

CCZ para acolher os animais no COMBEM, que isso seria perfeito, pois fortaleceria 67 

o Conselho e a isentaria de casos em que os munícipes acham que é pessoal quando 68 

ela diz que não tem vaga. Conselheiro Gabriel pede a palavra e diz que é importante 69 

repassar que está atendendo muitos casos de dirofilariose na sua Clínica e que é 70 

importante criar protocolo para essa doença também. Presidenta retoma o 71 

documento com as ações que o Ministério Público tomou para que os casos citados 72 

não se repitam e lê os itens para os Conselheiros. Diz que foi citado no documento 73 

que foi pedido para que seja apresentado um plano de ação em trinta dias para os 74 

casos dos animais errantes com a esporotricose. Diz que o Conselho, juntamente 75 

com o CCZ e Serviço de Proteção à Vida Animal terão que elaborar esse plano e 76 

encaminhar para o Ministério Público, atualizando sobre os casos no Município. 77 

Coloca para visualização dos Conselheiros, documentos cedidos pela Veterinária 78 

Mayra. Um Oficio do ano de 2019 pedindo que as Clínicas Veterinárias informassem 79 

os casos da doença ao CCZ, juntamente com um modelo de preenchimento, dizendo 80 

que houve pouquíssimo retorno das Clínicas, mesmo pedindo que os números 81 

fossem enviados mensalmente. Presidenta diz que na reunião sobre a Coleta Seletiva 82 

que esteve com o Prefeito, comentou sobre o Decreto que solicita a Notificação 83 

Compulsória da doença e ele diz que não tinha conhecimento disso e nem do Ofício 84 

e pediu que fosse reencaminhado tudo novamente. Presidenta mostra o Ofício, com 85 

todas as informações relacionadas por ela e pela Veterinária Mayra que foi 86 

encaminhado em 24/01/2022 por email para a Prefeitura, para o Chefe de Gabinete, 87 

Sr. Felipe Colaço e com cópia para todos os Conselheiros e para a Vereadora 88 
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Socorro, que se propôs a nos ajudar com a questão. Conselheiro Marcelo diz que é 89 

melhor protocolar esses pedidos pessoalmente e Presidenta diz que agora que voltou 90 

a fazer as coisas presencialmente, devido à pandemia. Conselheira Ana Claudia diz 91 

que é importante que isso seja resolvido, pois os casos que aparecem no CCZ são 92 

pouca parte dos casos no Município e Veterinária Mayra diz que existem casos que 93 

a pessoa trata em casa, sem nem passar no Veterinário e ainda, se o animal morre, 94 

enterram, contaminando o solo. Presidenta reforça que as ações de divulgação são 95 

necessárias e fundamentais, pois a ignorância em relação à doença faz com que os 96 

casos aumentem. Que é fundamental que esse Decreto seja feito e acredita que 97 

agora com a cobrança do Ministério Público e protocolando pessoalmente, que os 98 

encaminhamentos sejam bem sucedidos. Passa para a próxima pauta sobre os 99 

encaminhamentos para a reunião da Comissão na Câmara. A presidenta apresenta 100 

os 10 pontos definidos na reunião que serão apresentados ao prefeito, que seguem 101 

como anexo dessa ata, e são aprovados por aclamação, assim como a comissão que 102 

é formada pela presidenta, pela conselheira Mayra e pelo conselheiro Bruno. A 103 

munícipe Sylvia Lyma comenta sobre as pessoas que insistem em dirigir ataques ao 104 

Conselho, em vez de fortalecer a luta em defesa dos animais e a conselheira Ana 105 

Lúcia pergunta sobre o fornecimento do Itraconazol pela prefeitura, ao que a 106 

presidente informa que todos os casos encaminhados pelo conselho estão sendo 107 

devidamente atendidos. O conselheiro Gabriel comenta sobre a Difilariose, outra 108 

enfermidade cujos números são preocupantes no município e necessita atenção. A 109 

presidenta sugere que ele prepare uma apresentação para pautar futuramente no 110 

Conselho e ele se compromete a enviar a Vet. Tati para nos falar sobre o assunto. 111 

Sem mais a tratar, a reunião é encerrada às 17:00 horas. 112 
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Maridel Vicene Polachini Lopes 115 

Presidente 116 
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Ana Claudia Santos de Oliveira 118 
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